

おんじゅく

1

1995年1月

第375号

千葉県御宿町役場



成 人 式 今年の新成人は126人です。

町長年頭所感



町長 伊藤治昌

西暦二千二十年を目標に

町づくりを推進

せていただいたので九ヶ月半たきました。町民の皆さま、議員の皆さまのご支援、ご協力のもと、町政をさせていただいて参りました。

前町長の残されたいくつかの事業も、皆さまのご協力で

渚の火祭り 元旦の日の出
すばらしい年末年始を良いお天気の中で迎える事ができました。渚の火祭りには、多くの人が集まり、この中には、他町村からの人々、二十人程のオーストラリアからの人々がいました。

続けることできました。ある事業では、多くの町民の皆さんにご心配いただき、ご指導やお叱りを受けたりもしました。でも幸いにして、今まで計画されてきた事業の継続、あるいは継続のための準備も進めることができました。ありがとうございました。

この例からしても、これからの町政では、広域化が必要となり、重要なことがあります。広域化施策の一つ、他町村との共同事業を行う中で、他町村と一度約束した事は必ず守ります。

御宿町は決して裕福ではありません。しかしこの町がいろいろ立派な施設をつくれたのは、皆さまの税金が主となつたことはもちろんです。明治時代に、徳川の財産が下付されるとき、それを他の多くの町がしたように当時の有力者が分けあうのではなく、町の

中曇までには、子孫たちが誇る事でござる町、二千二十年の御宿像をまとめ、後半に平成八年度とそれ以降の事業展開を考えていきます。

そのときにはどんな宿宿を
子、孫に残したら良いのでしょ
うか。二千二十年の町民に、
二十世紀の終りの私たちが白
分たちのためによく考えてく
れると、感謝されるものを建
していきたいと思います。

は他の町がまねのできない田
でした。奥ゆかしい文化人を
引きつけるすばらしい御宿を、
今の若々しさみなぎる御宿に
併せ、復活しようではありま
せんか。

目標を私たちの子、孫の時代
二千二十年においています。
その頃には、外房線の複線化、
川崎と木更津の間の東京湾横断橋、
金谷と久里浜の間の東京湾横断橋、
広域水道、そして広域道路も完備されて
いることでしょう。

し、それを残してあげる事で
す。これが、私たちの先代、
先々代、あるいはもっと先の
祖先に礼を返す道になるので
す。

渚の火祭りは、御宿の独自性を持つた良いイベントの一つと言えるのではないでしょうか。

今や御宿は、御宿だけの考え方で御宿の町政を進めていくことはできなくなり、行政の広

を進めることができるのです。
代々の町長は、御宿町を住みよい、夢のある町にしたいと考えてきました。私は選挙

づくりの資源の一部となり、役に立つたのです。

良い年を迎えられ、町民の皆さまのご繁栄を祈念するとともに、御宿町の発展への皆さまのご参加をお願いし、新

でもらえるような町づくりを

年のごあいさつといたします。

年頭のごあいさつ



町議会議長
岡 村 純

新年明けましておめでとうございます。

議会を代表いたしまして、年頭のご祝詞を申し上げます。町民の皆さんにおかれましては、輝かしき平成七年の新春を希望に満ちて迎えられたことと拝察し、心からお慶び申し上げます。

昨年は、滝口町政から伊藤町政への移行がありました。消防本部の完成により消防活動の拠点が確立しました。夏には、町営ウォーターパークがオープンし観光の目玉となりました。

一方、夏の異状渇水、ゴルフ場問題などで苦渋多き年でもありました。

その反省の上に立ち、今年

こそはと、決意を新たにするものであります。

議会をいたしましては、月並みではありますが、全町民の融和を図り、福祉の向上・民生の安定・産業の振興・教育の充実・防災の万全など、言わば永遠の課題に対しても、なお一層の精進をする所存であります。

町民皆さま方の相変わることないご支援、ご鞭撻をお願い申し上げます。

本年が皆さんにとりまして良い年となりますように、心からお祈り申し上げまして年頭のごあいさつといたします。

平成6年 町の10大ニュース

町では、平成6年の締めくくりとして十大ニュースをまとめてみました。

⑧第一回健康・環境イキイキまつりを開催

①滝口栄蔵町長逝去

②新町長に伊藤治昌氏

③町営ウォーターパークがオープン

④異状渇水により、御宿町渴水対策本部を設置

⑤ゴルフ場開発（岩和田）に對し、磯根資源を守るため、漁協青年部の反発の声浮上

⑥上布施新久井地区の土地改良事業に着手

⑦広く町民の声を聴こうと、アンケート調査、地区別行

○網代湾環境調査スタート
○御宿町のきれいな海浜環境を守る条例を制定

○資源のリサイクル及び生活排水による水質汚染防止対策として、家庭食用廃油を回収

○子ども議会を開催

○月の沙漠通りの違法駐車撤去に成功

○御宿町健康づくり推進協議会を設置

○御宿町初の女性教育委員誕生

○メキシコ少年野球団が来町

○御宿中学校野球部・卓球部、郡大会で優勝

○母と子の、のびのび教室スタート

新年祝賀式で表彰

一月四日、御宿小体育館で行われた新年祝賀式の席

上、次の方々が表彰を受けました。

(敬称略)

【町から記念品贈呈（平成六年春秋叙勲受章者）】

井上 千之（勲四等瑞宝章）

渡辺よし子（岩和田保育所）

永野 忠文（勲五等双光旭日章）

渡辺せつ子（勲六等宝冠章）

【町表彰規程による表彰（町職員として満二十年以上在職）】

野口 泉（総務課）

井上 千之（勲四等瑞宝章）

滝口町長逝去など

政懇談会を実施

（3） おんじゅく広報紙

岩和田地先ゴルフ場

計画について

平成六年十二月十六日に行われた町議会第四回定期例会において、岩和田地先の町道路線の認定及び廃止の議案が可決されました。

この認定及び廃止の議案は、外房エンタープライズ㈱が取得した用地内の町道についてです。

町道は多くの町民が使うための道

町道は多くの町民が安全に、また便利に使うため、町が補修などの整備をする道です。もし対象とする町道が一人の地主の土地の中にある場合は、多くの町民が使うことではなく、町が一人の地主に特別な奉仕をすることとなります。これ

は避けなければなりません。

今回の外房エンタープライズ㈱の申請はこの範囲にはいるので、町としては議案として議決をお願いするのは当然のことです。

計画の経緯

外房エンタープライズ㈱がこの土地にゴルフ場を計画するようになった経緯は、昭和四十三年に、千葉県観光公社

が、御宿・大原地区観光開発事業として、御宿・大原町の共同事業を始めた事に端を発します。

昭和四十八年十月二十日から、岩和田漁協では公害対策委員会が八回も開かれ、最終回には役員のみではなく、一般の組合員も参加し検討した

という記録が残っています。

昭和五十一年には、海士団体役員と会社、町の間で話し合いました。

バブル景気がはじけ、社会経済状況が変化しました。この間、現在大原町で日の目を見ている椿の森、五十五面のテニスコート等いろいろな案が出されました。しかし、土地を使い切れず実行には移りませんでした。

昭和六十二年秋、県観光公社は地権者と町への約束履行のため、開発を希望する四社の審査会を県の指導により設置し、選定作業を開始しました。大原・御宿両町長は昭和六十三年八月、県観光公社の照会から、㈱名神八日市カンパニークラブを推せんする旨

の意見書を提出し、さらに十月には、両町長は早期に決定をするよう要望しています。

続いて、十一月二十日午後七時より岩和田青年館で、地元町議会議員、漁協理事、区役員に、㈱名神八日市カンパニークラブの計画説明が行われました。十一月二十九日に、町は新会社の設立に異存のない事を、㈱名神八日市カンパニークラブに通告しました。十二月十日に、町は県観光公社から同社に決定する旨、通知を受けました。

国・県では厳しい規制を設けています

反対派の人々は、御宿台造成時、浜で起きた事故から、今回の造成に対し漠然と危惧の念をお持ちになっているよ

約が締結されました。

平成二年十一月には環境調査が実施され、平成四年三月にはゴルフ場及び宅地開発事業事前協議が終了し県より許可され、環境アセスメント調査も終了しました。平成四年六月には林地開発確認申請が出されています。

この間、外房エンタープライズ㈱は県及び町との協議に

したがい用地の買収を行ってきました。

平成六年三月に伊藤町政がスタートし、七月十二日の議員全員協議会で外房エンタープライズ㈱の計画説明が行われました。

その後、なぜか突然反対運動が大きくなりました。六回の説明会を開き、反対派の人々の理解を得る努力をして参りました。

うでした。国・県では、このような事故をなくすため、厳しい規制を設けています。外房エンタープライズ懶の造成は、この規制により十分な予防処置が講じられています。

また、平成一年からゴルフ

場での農薬の使用は禁止されていますので、農薬の使用はできません。さらに、ゴルフ場計画地の造成工事は分水嶺の山側で行われるので、岩和田の磯根への影響は考えられません。造成中、造成後の補償も、十分に行うとのことで

しかし、反対派の方々は、ゴルフ場反対の立場に立たれています。そのため、ご理解がいただ

けず、説明会の初期の目的を達する事はできませんでした。反対派の方々は署名運動をされ、全町民大会あるいはアンケートによる対処を要求されました。しかし次の理由から、それには応じられませ

んでした。

町政は議会制 民主主義による

私たちの御宿の政治は、議会制民主主義です。御宿町の

意思は慎重に審議され、選挙された議員の多数決により決められます。八千四百余名の町民の方々はそれぞれの考え方を持ちで、この一致しない御宿町の意思を決定するのが町議会議員による多数決です。

平成六年十一月二十八日、町議会第五回臨時会が議場入り口の閉鎖により開催できず、取り消しになりました。

閉鎖に加わった方の中に、ご年配の方が多くおられ、事故の起ころのを恐れ、強制開催は避けました。十二月十四日の協議会、十六日の定例会はまちがいなく開けるよう議場への出入り口の確保をしました。このため協議会、定例会ともに無事開催することができます。正しい議会政治に戻すことができました。

議員の皆さまのご理解に感謝すると同時に、町民の皆さまのご支援を心より感謝いたします。



メキシカンコンサート



渚の火祭り

平成6年12月31日、中央海岸で渚の火祭りが開催されました。

新成人の手で高さ4メートルあまりの大焚松^{たいまつ}7基に点火されると、燃え上がる炎が立火とともに赤々と渚を染め、見物客から歓声があがりました。

また、ステージでは「メキシカンコンサート」や「鬼面太鼓」が披露され、祭りを盛り上げました。

宝々の出初め式



小隊訓練

安心して暮らせる町づくり
を支える、御宿町消防団の出
初め式が、一月七日、須賀多
目的広場で行われました。

平成七年

出初め式受章者

(敬称略)

【千葉県知事功労章】
神定 善男(本部・指導部長)

【千葉県知事精勤章】
吉野 登(第八・分団長)

竹永 賢(第十・分団長)

【夷隅支庁長章】
渡辺要之助(第二・分団長)

江沢 光雄(第三・分団長)

国田 光男(第四・分団長)

浅野 秀雄(第十・副分団長)

【千葉県消防協会長功労章】
入江 光男(第二・副分団長)

【千葉県消防協会長精勤章】
高梨 義和(第一・分団長)

大谷 信之(第四・副分団長)

吉野 郁夫(本部・班長)

**【千葉県消防協会夷隅支部長
特別功労章】**
永石 伸一(副団長)

**【千葉県消防協会夷隅支部長
功労章】**
吉野 弘(第八・副分団長)

**【千葉県消防協会夷隅支部長
精勤章】**
鶴岡 博幸(第一・班長)

**【千葉県消防協会夷隅支部長
功労章】**
伊藤 文夫(第二・班長)

**【千葉県消防協会夷隅支部長
功労章】**
秋葉 功行(第三・班長)

**【千葉県消防協会夷隅支部長
功労章】**
戸松 克哉(第四・班長)

**【千葉県消防協会夷隅支部長
功労章】**
石井 司(第十・班長)

**【千葉県消防協会夷隅支部長
功労章】**
鶴岡 博幸(第一・班長)

**【千葉県消防協会夷隅支部長
功労章】**
吉野 清孝(第八・班員)

**【千葉県消防協会夷隅支部長
功労章】**
君塚 寿夫(第八・班員)

**【千葉県消防協会夷隅支部長
功労章】**
吉野 長(第八・班員)

**【千葉県消防協会夷隅支部長
功労章】**
吉野 博(第八・班員)

**【千葉県消防協会夷隅支部長
功労章】**
第十分団



受章者答辞—神定指導部長

全国「小さな親切」作文コンクール入選作品

「小さな親切」

御宿中二年

雀岡庸二郎



小さな親切運動全国大会に参加した「御宿町小さな親切運動の会」の皆さん（写真前列左が雀岡庸二郎君）

「すいません。月の沙漠公園はどちらに行つたらいいんでしょうか。」
と、地図を見ていたおばさん
にきかれたのだ。
ぼくは急いでいたので、
「あっちですよ。」
とだけ応えて、そのまま走り
過ぎてしましました。ぼくが
用を済ませて帰つて来ると、
そのおばさんがまだ同じ場所
に止まって、地図をじっと見
つめていました。おばさんは、
困りはてた顔をして立っていましたが、そこに二人の男女
が通りがかりました。

「すいませんね。月の沙漠公園はどうに行つたらいいんでしようか。」
と、おばさんはぼくに言つた
ことをその二人にも言つてい
ました。すると男の人が、

「月の沙漠公園ですか。実
はぼくたちもそこに行くところなんですよ。道は知っていますから、もしよろしければ案内しますけれど。」
と、その男の人はやさしく言つ
しかけられた。
「ありがとうございます。
実はこここの地図の所に二十分
近くいたんですよ。立つてい
るだけで、くたびれて、くた
びれて。」
と、おばさんは本当にうれし
そうな顔をして喜んでいまし
た。ぼくは、その会話を信号
まちの間に耳にしました。
「すごいなあ、あの男の人。」
と、ぼくは思いました。

しばらくして、ぼくが海の
家に帰つて少しやすんでいる
と、なんと、ぼくに道を聞い
てきたあのおばさんがそこに
いるではないですか。ぼくは
思わず心の中でつぶやきました。
「まあい。さっきのおばさん
だ！」

ぼくは、とっさに身をかく
ました。

「あんじゅくなね。」
ぼくはそれと同時に、さつ
きのあの男の人のやさしさを
改めて強く感じました。
「あの人はすごいなあ。ぼ
くにはとてもまねできないや
でした。
ぼくは心の中でそうつぶや
いていました。人に親切にする
ということは難しいこと。
ぼくは人に道を教えてあげる
というそれだけのことができ
ないで、とても恥ずかしい思
いをしたのです。一人の人間
として自分がとても恥ずかし
いという思いを。

この夏の体験から、これか
らはあの男の人のようにさり
げなく、あたりまえのように
優しさを發揮できる人であ
りたいと思いました。

青年海外協力隊 体験記（タンザニア）

16

「アサンテ・サーナ」

鶴岡章子

愛しのタンザニア（前）

いた。日本への出発が近づいてくる程、心の中はとても複雑になっていく。

活の壁を越え、活動をレールにのせ、これからといふ時に帰つてしまふのが心残りで、まだこの国に残つて活動を続けたい。でも日本に帰りたい……こんなふ

まうのか心
残りで、まだこの
国に残つて
活動を続け
たい。でも
日本に帰り
たい……
こんなふ

ながらディスコでダンス・ダンス
レールにの
せ、これか
らという時
に帰つてし
まうのが心
残りで、ま

活の壁を越え、活動をレールにのせ、これからという時

え、活動を
レールにの
せ、これか
らという時
に帰ってし
まうのが心
残りで、ま
だまだこの
国に残つて
活動を続け
たい。でも
日本に帰り

たい
こんふ

青年海外協力隊・保健婦

(岩和田在住)

発症頻度は五十歳代を中心とした女性に多く男性一に対して女性六以上です。発生部

発症頻度は五十歳代を中心とした女性に多く男性一に対

合ひ、しまいには腱鞘が肥厚
く硬くなったり腱 자체が肥厚
したりして腱の滑動が阻害さ
れ、前記の症状が出現するの
です。

わが由からひつたま三りん
腱の運動をスムースにする腱
鞘がいくつかあります。指を
使いすぎると腱と腱鞘がすれ
合い、しまいには腱鞘が肥厚

原因は狭窄性腱鞘炎と言わ

原因は指の使いすぎ

と呼ばれる状態です。

なつたりする症状が「ばね

止まり、急にぐつと曲が
り、由於のまま伸び

指のM_A(中手指節)関節の屈伸運動がスムーズに動かなくなり、途中でひっかかる

健康ワンポイント アドバイス

ば
ね
指

國保國吉病院 整形外科

堀江
樞先生

② ステロイド剤の腱鞘内注入、症状が軽い人ならば二～三回の注射で良くなります。五回以上の注射はかえって腱のゆ着を強くします。これ以下にとどめておくのが良いでしょう。

③ ①②を行っても症状が改善しない人は腱鞘を切開したり、切除したり、腱のゆ着剝離を行う手術をします。手術は、はじめてしまえば十五分で終る比較的簡単なものです。

位は拇指が最も多く、第三指
第四指がこれに続きます。症
状としては、指のつけ根の腱
鞘がぶ厚くなり、圧痛をともな
います。

おんじゆく伝承 (8)

国民年金 だより

前納にすると
お得です

国民年金の保険料は、一定期間の保険料を前もって一度に納付することができる前納

制度があります。

前納しますと毎月納める手間がはぶけ、納め忘れの心配

もなく安心です。

る前納にすると三、三九〇円

の割引となりお得です。

なが
口座振替で納めてい
る人で、来年度分を前納した

い場合は、二月末日までに金

高橋義徳

寄贈

△画家・半澤克己さん

六軒町

御宿町の文化発展のために、油彩画など三十点、スケッチブック四冊を月の沙漠記念館に寄贈してくださいました。

保険料納付額の比較

(平成7年4月~)

区 分	定額保険料	付加保険料込み
1ヵ月	11,700円	12,100円
1年（平成7年4月～8年3月）	140,400円	145,200円
1年前納（平成7年4月～8年3月）	137,010円	141,690円
割引額	3,390円	3,510円

入院時食事療養費 支助感

母子家庭等醫療費助成事業 重度心身障害者(兒)醫療費助成事業

制度の改正により、母子家庭医療費助成事業が父子家庭及び父母のない児童についても該当するようになりました。
対象となる方が病院等で診療を受けたときは、役場住民課に申請してください。(所得税課税世帯は対象となりません。)

費を負担することになります
たが、母子家庭・父子家庭医療費助成事業、重度心身障害者(児)医療費助成事業では、
入院時食事療養費を助成いた
しします。

役場住民課福祉係
（68）2511

保 健 事 業

● 健康ワンポイント ●

献血は、16歳から64歳までの健康な方ならどなたでも行うことができます。

「高校入学」「成人式を迎えて」
「身近な人の病気」など、献血を
はじめるきっかけは人さまざままで
すが、皆さんの善意による献血が
たくさんの尊い生命を救っている
のです。

これまで、200mlの全血献血を中心に行ってきましたが、医療現場のニーズに応え、より安全で有効な輸血を行うため、現在は400ml全血献血および成分献血を推進しています。

これらの献血にご協力いただいた方には、生化学検査（コレステロール、肝機能、貧血など）の結果をお知らせします。

町保健婦

事業名	期日	場所・時間など
のびのび教室	2月14日(火)	御宿保育所見学(公民館集合 9:30)
乳児相談	2月14日(火)	保健センター 13:30~15:00
妊婦教室Fコース① ② ③	2月21日(火) 2月28日(火) 3月7日(火)	保健センター 9:30~11:30 ※環境衛生課窓口又は電話にて申し込み受付
1歳6ヶ月児健康診査	2月28日(火)	保健センター 13:00~13:30(受付) (H5.6.1~H5.8.31生)
布施健康相談	3月2日(木)	新久井青年館 9:30~11:30
岩和田健康相談	3月3日(金)	岩和田青年館 9:30~11:30
一般健康相談 食生活相談	3月10日(金)	公民館 9:30~11:30 保健センター 13:00~15:00

おんじゆ<119

H 6.1.1 ~12.31

火災件数 2件
救急件数 237件
内訳 { 交通事故 48件
急 病 135件
そ の 他 54件

献血に
ご協力ください

2月17日(金)

午前10時00分～11時45分

保健センター
旧社会福祉センター

問い合わせ先 保健センター ☎ 68-2511 内線143

交通事故發生狀況

H6.1.1≈12.31

発生件数 44件
死者数 1名
傷者数 78名

お誕生日おめでとうございます
 十一月届 男二 女一 計三
 地区出生児保護者
 須賀神定恒貴浩明
 新町江澤遼達雄
 上布施渡邊えり奈和弥



人口

1月1日現在
住民基本台帳

発行者　伊藤治昌
電話　0470(68)2511
編集　総務課広報係
発行責任者　千葉県御宿町

男 4,037 人
女 4,403 人
計 8,440 人

上布施	岩和田	久保	須賀	地区	十二月届	御宿台	実谷	六軒町	久保	須賀
小林	久我	川名	渡邊吉	高橋	鶴岡	金井	白鳥千代	外崎惠美子	花澤	露崎
幸雄	ゑぢ	正	太郎	てる	信子	三男	司	とよ	北村	鶴岡
65	78	82	94	86	72	61	74	77	65	吉野
年齢	計士	75	84	79	79	71	57	63		政治